

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Tujuan dari penelitian ialah untuk menguji pengaruh sensitivitas industri, kepemilikan publik, dan *Corporate Social Responsibility* (CSR) pada *Environmental Management Accounting* (EMA) pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di bursa efek Indonesia pada tahun 2021. Ada juga hasil analisis dari studi ini bisa ditarik suatu simpulan sebagai berikut:

1. Sensitivitas industri tidak berpengaruh signifikan terhadap EMA sebab perusahaan yang diklasifikasikan sebagai perusahaan 'profil tinggi' atau 'profil rendah' belum tentu melakukan EMA yang relevan dengan bisnis mereka. Hal ini disebabkan perusahaan yang diklasifikasikan sebagai perusahaan 'high profile' dan 'low profile' tidak melakukan banyak EMA dalam laporan tahunan dan keberlanjutannya. Di lain sisi, tidak semua pemangku kepentingan dan masyarakat memberikan tekanan pada perusahaan.
2. Kepemilikan publik tidak berpengaruh signifikan terhadap *Environmental Management Accounting* (EMA). Hal tersebut dikarenakan kepemilikan publik tidak dilibatkan dalam pengambilan keputusan untuk melaksanakan EMA. Dan juga kepemilikan saham publik pada perusahaan high profile di Indonesia secara umum belum mempedulikan masalah lingkungan dan sosial sebagai isu kritis yang harus secara ekstensif untuk diungkapkan dalam laporan tahunan.
3. Secara signifikan, EMA dipengaruhi oleh *Corporate Social Responsibility* (CSR). Perusahaan yang mengimplementasikan CSR dan melaporkan dalam laporan keberlanjutannya bisa menarik simpati publik, yang pada akhirnya berimbas pada profitabilitas. Perhatian pemangku kepentingan atau stakeholder akan tertarik dan kinerja keuangan akan mengalami kenaikan saat CSR diimplementasikan lewat keterbukaan informasi perihal isu-isu ekonomi, lingkungan dan sosial. Sehingga semakin tinggi tingkat pengungkapan CSR yang dilakukan perusahaan memperlihatkan kepedulian

perusahaan akan imbas operasi perusahaan pada ekonomi, sosial ataupun lingkungan.

## B. Saran

Berlandaskan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan di atas, peneliti membuat rekomendasi untuk pihak yang terlibat dengan studi ini agar studi kedepannya lebih baik. Rekomendasi yang bisa peneliti buat dalam studi ini:

1. Diharapkan pada penelitian selanjutnya memakai obyek studi yang lebih banyak dan periode penelitian diperpanjang sehingga sampel yang dipakai dalam penelitian lebih banyak.
2. Penelitian selanjutnya bisa memakai metode pengambilan sampel yang berbeda sehingga sampel penelitian lebih besar dan menghasilkan hasil studi yang lebih baik dari sebelumnya.
3. Penelitian berikutnya diharapkan bisa menambahkan variabel yang berhubungan dengan *Environmental Management Accounting* (EMA).

